

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN; MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII SABADO, 28 NOVIEMBRE 1936

NÚMERO 8.377

TELF. 1873

FRANQUEO CONCERTADO

La persistente lluvia ha impedido la actividad en el frente de los barrios de Madrid

DICE RADIO MILAN QUE UNA COLUMNA DE NACIONALES LLEGO FRENTE A LA PLAZA DE TOROS MADRILEÑA, OCUPANDO TODAS LAS CASAS CERCANAS, Y QUE NUESTRAS BATERIAS HAN LOGRADO HACER CALLAR A LAS ROJAS QUE ESTABAN SITUADAS DETRAS DEL PALACIO NACIONAL

Nuestra aviación destruyó, en el aeródromo de Andújar, cinco aviones rojos. — En el ataque a la plaza fuerte de Cartagena, llevado a cabo por 18 aviones y tres navíos de guerra nacionales, fueron hundidos tres buques de guerra rojos. — El Gobierno noruego ha prohibido a los buques de su país que transporten armas a España. — El Gobierno francés no se considera obligado a intervenir, si son atacados en el Mediterráneo los buques rusos.

LA INSTAURACION DEL «PLATO UNICO» EN ESPAÑA

Circular del Gobernador civil

En el «Boletín Oficial» de esta provincia número 10.917, correspondiente al día 21 del mes en curso, se publica la circular del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español fecha 30 de octubre último instaurando los días «del plato único» en todo el territorio sometido a nuestro glorioso Ejército que tendrán lugar el primero y el 15 de cada mes, así como las «Instrucciones para la implantación en España del «Plato único».

La tardanza con que en esta Isla se reciben las disposiciones de las Autoridades dependiente del Gobierno de Burgos han sido causa de que este Gobierno no haya podido implantar en esta provincia «el plato único» en el presente mes, pero es su decidido propósito que a partir del próximo mes de diciembre se instaura, esperando que tendrá una favorable acogida de toda la población balear que siempre se ha distinguido por su altruismo y más si como en la ocasión presente se trata de un pequeño sacrificio impuesto a todos los buenos españoles, como tanteo de otros de más importancia, que si fueran precisos todos los amantes de la «Nueva España» acogeríamos con entusiasmo, imitando así a naciones, hoy a la cabeza del mundo civilizado, que en trances difícilísimos han sabido salir adelante, por su propio esfuerzo, y por el patriotismo de sus hijos.

En su consecuencia y teniendo presentes los Señores Alcaldes las disposiciones a que me refiero al principio de la presente Circular, dispondrán lo conveniente para que «el plato único» se instaure en sus respectivas jurisdicciones a partir del día 1 del próximo mes de diciembre y teniendo en cuenta para lo sucesivo, que éste indefectiblemente, y mientras por la Superioridad no se disponga otra cosa, se verificará el 1 y 15 de cada mes y que para lograr que la recaudación alcancen cada localidad la mayor cantidad posible deberán recabar la cooperación y auxilio de grupos de Señoritas, como se recomienda en las instrucciones a que antes me refiero que provistas de los talonarios de que con la antelación precisa serán provistos los Señores Alcaldes, verifiquen la recaudación y no permitiendo que por nadie se ve-

rifique ésta, si no es por las personas que para ello hayan sido autorizadas, que verificarán la recaudación los días 2 y 16 de cada mes y siguientes si en un sólo día de los señalados no pudieran verificarla.

Las cantidades recaudadas serán remitidas a este Gobierno los días 6 y 21 de cada mes con el fin de que la Junta provincial de Beneficencia de mi presidencia pueda ingresar las cantidades recaudadas dentro de la primera decena del mes siguiente en que aquélla se ha verificado.

Será para mí motivo de inmensa satisfacción el que la provincia de Baleares sea una de las que más recauden con motivo del «plato único» y confío en que con la ayuda y el entusiasmo de todos, se conseguirá y por ello, desde luego, adelanto mi agradecimiento en nombre del «Legítimo Gobierno» que os pide este pequeño sacrificio.

Palma 24 de noviembre de 1936.

El Gobernador,
Mateo Torres

El Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas, con fecha 20 del actual me dice lo siguiente:

«Visto el testimonio deducido del expediente instruido a instancia del Director Gerente del Ferrocarril de Sóller, S. A. y quedando justificado cumplidamente el carácter marcadamente católico, y por consiguiente antimarxista de la sociedad obrera titulada «Sindicato Ferroviario Balear», Delegación Sóller Ferroviarios Sóller, declarada fuera de ley en la relación que cursé a V. E. en escrito de 30 de octubre último, dispongo quede excluida de la mencionada relación dicha sociedad la que podrá continuar funcionando legalmente, por no comprenderle el artículo 1.º del Decreto de 13 de septiembre del corriente año. Por resultar comprendida en el mencionado Decreto la sociedad denominada «Consejo Obrero Ferroviario» dependiente del Sindicato Nacional Ferroviario afiliado a la U. G. T. resuelvo declararla fuera de Ley.

Lo que para general conocimiento se publica en este periódico oficial.

Palma 24 de noviembre de 1936.

El Gobernador,
Mateo Torres.

SE REUNIO ANOCHE LA COMISION GESTORA MUNICIPAL

Anoche se reunió la Comisión Gestora del Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de los gestores señores Bonet de los Herreros, Salleras, Rotger, Messana, Fiol, Alabern, Cirerol, Sastre y Roca para celebrar sesión ordinaria.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada al igual que buen número de cuentas que afectaban a diversos negociados.

Se dió cuenta de haberse incoado una causa relativa al asunto de la Cuarentena, acordándose, a propuesta del señor Bonet, en que el Ayuntamiento no tomara parte en la misma pero que se reservara el derecho de intervenir en cuanto le conviniere.

Se dió cuenta de una petición de doña Juana Mas, solicitando una pensión por muerte de su esposo don Martín Diego, y resultando del expediente incoado que el Secretario del Montepío Municipal certifica que dicho señor no pertenecía a dicho Montepío, y resultando también que últimamente tampoco era empleado municipal, no pudo ser aprobada dicha solicitud.

Se dió lectura a una instancia del

Director del Instituto de Segunda Enseñanza, don Bartolomé Bosch, solicitando que el Ayuntamiento ceda unos terrenos a dicho centro docente para convertirlo en campo de deportes, se acordó hacer las oportunas gestiones para con el propietario de los terrenos solicitados, y que pasara dicha solicitud a informe de la Comisión de Hacienda.

Se reprodujo una propuesta de dejar de abonar el Ayuntamiento los teléfonos que hay instalados en los Juzgados y en el domicilio de los Jueces, por entender que no es obligación del Ayuntamiento el pago de dichos teléfonos, siendo aprobada la propuesta.

Sin discusión alguna fueron aprobados buen número de permisos para obras particulares.

Una instancia de la Junta del Museo Provincial de Bellas Artes interesando una subvención del Ayuntamiento para hacer ciertas reparaciones en el edificio fué desestimada por tener disponibilidades para dicho caso.

Se acordó abonar de imprevistos una cuenta presentada por un Nota-

rio. Se acordó conceder permiso para instalar varios motores y suministrar bordillo para varias aceras.

Sin discusión se aprobaron varios dictámenes referentes a diversas bajas en varios arbitrios.

Igualmente fueron aprobadas las bases de la subasta para adjudicación del arbitrio de Vía Pública en las avenidas del Ensanche, dejando íntegro para el Ayuntamiento el período de Ferias y Fiestas.

Un informe sobre servicios sanitarios del Médico Tócolo don Juan J. Pieras pasó a estudio de la Comisión de Hacienda.

Terminada la orden del día el Secretario dió conocimiento que por sentencia firme estaba el Ayuntamiento autorizado a derribar inmediatamente la finca de la calle del Sindicato, conocida por «Ca's Bacallané», y que los técnicos dictaminaran la parte que es necesario edificar, valor de la misma, y compromiso del Ayuntamiento de abonar a los que resulten ser sus propietarios de la cantidad que valga la parte expropiada.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER (Servicio de «Radio Mallorca»)

El ataque definitivo al centro de Madrid

80000 personas se refugian en la zona neutral. — El Gobierno rojo de Valencia sueña combatir el fascismo internacional

En el frente de Madrid, la pasada noche, la tranquilidad fué absoluta. Por la tarde hubo fuego de artillería y algo de fusilería. El general jefe de las fuerzas, juntamente con los jefes de columna, recorrieron las líneas de fuego, inspeccionando y estudiando el plan a seguir para el ataque definitivo al corazón de la capital. La noche última hubo lluvia, nieve y gran vendaval, teniendo que paralizarse por completo las operaciones.

Los heridos de las fuerzas nacionales lo han sido, de ellos bastantes, por balas explosivas, pues los rojos se despojaron de todo sentimiento humanitario, no respetando ni siquiera las disposiciones de guerra internacionales.

El comité de evacuación de Madrid ha declarado que se habían realizado hasta la fecha más de 200.000 evacuaciones. Se sabe que cerca de 80000 personas se han dirigido a la zona neutra declarada por el general Franco, no obstante el peligro que corre de que los rojos tomen en ellas represalias por los duros ataques de los nacionales.

Desde la emisora de Valencia, se continúan lanzando bulos y tonterías. El Gobierno rojo allí residente, compuesto casi en su totalidad por elementos de la CNT ha dicho que, en caso de vencer en España los marxistas habría llegado la hora de combatir el fascismo internacional, empezando por Alemania, Italia, Portugal y, si era preciso, llegar hasta el Japón.

¡Y los sueños... sueños son!

La situación de la capital es insostenible

Lo informa así el Jefe de la Oficina de Prensa del Gobierno nacional. — Los rojos dan continuas y falsas noticias para levantar el ánimo de sus fuerzas. — Medio millón de personas huyen de Madrid

Burgos. — El Jefe de la Oficina de Prensa del Gobierno nacional comunica que la noche última, en el frente de Madrid, transcurrió tranquila. Acaso fuera la más tranquila que se ha pasado desde que comenzó el cerco de la capital de España. Tan solo

Se dió cuenta de una proposición en la que con el fin de aminorar el paro obrero se ordena la limpieza de las fachadas que se encuentren en mal estado, y el empalme de los canales a las alcantarillas en un plazo limitado y que se fija para cada distrito; los del 1.º deberán empezar sus obras el mes próximo y así sucesivamente los de los demás distritos hasta el mes de Mayo, y en caso de no hacerlo directamente, el Ayuntamiento lo hará hacer pasando la factura correspondiente a los propietarios descuidados y remolones.

Igualmente quedó acordado condonar los arbitrios correspondientes a tales obras, y hacer una escala de descuentos, según la importancia de las obras, a los propietarios que en el espacio de seis meses construyan fincas.

Finalmente se acordó obligar a todos los propietarios a quienes se concedió bordillo a que hagan la correspondiente acera, dando un plazo limitado para empezar tales obras.

Y, no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

mostrado satisfecísimas del trato y la caballerosidad de los nacionales, pues en Madrid, los rojos hacen creer a los que les siguen horrores de los nacionales de como tratan a los que apresan. Esas muchachas se han podido convencer de cuan falsas son tales patrañas.

Si no fuera por la vigilancia a que están sometidas todas las personas en la capital, se sabría la verdad de la situación. Ha unos días se dió allí la noticia de que habían sido reconquistadas Talavera de la Reina, Torrijos y Toledo, y todo el mundo sabe cuan falsas son esas noticias.

El aspecto que ofrece Madrid es verdaderamente desolador. Medio millón de personas huye de Madrid por todos los medios. Grupos de mujeres se dirigen hacia las carreteras por donde tienen que pasar las ambulancias y convoyes que conducen alimentos, y los asaltan; ésta es la única manera que la gente del pueblo tiene para alcanzar algo que llevarse a la boca, pues en el interior de la ciudad únicamente son proveídos de comestibles, y aun escasamente, los milicianos.

Stalin da como segura la caída de Madrid

Los rojos incendiaron el Hospital Clínico y saquearon la Embajada alemana. — En Tokio se cierran las oficinas soviéticas

Valencia. — Se ha publicado una nota en la que se dice que los nacionales incendiaron el Hospital Clínico de Madrid, cuando la verdad es que los que realmente lo incendiaron fueron los rojos.

París. — «La Pasionaria» habló ayer por Radio Madrid, diciendo que el abandono de la capital no se podía considerar como una cobardía, pues no era otra cosa que táctica de guerra. Añadió que vencerían a los fascistas. ¡Qué te crees tú eso...!

Moscú. — Se celebró una asamblea comunista, ante la cual Stalin dijo que, a pesar de todo lo que se había hecho, la resistencia de Madrid está en franca quiebra y la ciudad va a ser completamente dominada de un momento a otro, por los nacionalistas.

Londres. — Se ha pedido la reunión del comité de no intervención con el objeto de separar del mismo a Italia y Alemania. Eden ha dicho que el reconocimiento del gobierno del General Franco por dichas dos naciones no implica, a su criterio, violación alguna del pacto de neutralidad, y que otras naciones que han obrado en secreto merecen más ser separadas de dicho Comité que Alemania e Italia.

Berlin. — Refiriéndose a los desmanes y atropellos cometidos en el edificio de la embajada alemana en Madrid, se dice que igual suerte han sufrido los consulados germanes existente en todas las provincias en poder aun de los rojos, y que en cambio, en las dominadas por los nacionales, reina el mayor orden y por eso ha sido que los gobiernos de Alemania e Italia decidieron reconocer al Generalísimo Franco.

Tokio. — Las autoridades han acordado cerrar unas oficinas que tenían establecidas allí los soviets, pues mientras los rótulos de dichas oficinas anunciaban una cosa, lo que realmente se hacía en ellas era una intensísima propaganda comunista.

VENDO

Chalet indep. habitable sitio tranqu. tranvía 0'20. Hall, com. 6 dorm. baño, termo, ag. canal. luz, dos cist. gge. colad. terrazas 1.500 m. jar. con frutales. 50.000 Ptas. Admit. trasp. eta. bloq. o parte precio aplaz.

Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

El personal de tropa del Ejército en situación de retirado con residencia en esta plaza relacionado a continuación, que ha prescrito sus instancias en la Comandancia Militar de Baleares en cumplimiento de lo dispuesto por la Jefatura del Tesoro Nacional de Burgos de 30 de Octubre último, se presentarán con urgencia en la Sección de Contabilidad de dicha Comandancia para enterarse de un asunto de su interés.

Don Antonio Soler Magraner, D. Ramón Pitarch Beltrán, D. Matías Enfedequé Enfedequé, D. Teodoro Cabrera Aparicio, D. Juan Carro Ramírez, D. Bartolomé Coll Catalá.

Servicio de Plaza para el día 28 de noviembre de 1936

Parada: Comandancia, Prisión Estaciones, Cárcel y Prisión Calle Salas, Regimiento Infantería Palma núm. 36. Sala de Armas, Grupo Mixto Artillería núm. 1.

Caballería, Grupo Mixto Ingenieros número 1. Jefe de día, Comandante de Artillería, don Francisco Agrasot González.

Imaginería: Comandante de Ingenieros, don Antonio Fernández Hidalgo. Visita Hospital, Primer Capitán de Infantería.

Vigilancia los Cuerpos de la guarnición. D. O. de S. E., El Capitán Jefe de E. M. accital, Benigno Cabrero.

Bando

Don Trinidad Benjumeda del Rey, Coronel de Ingenieros, Comandante Militar de Baleares.

DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Orden Circular número 3 de la Jefatura Provincial de Falange Española de las JONS

Nuevamente me veo en la necesidad de llamar la atención sobre el uso indebido de emblemas sobre el uniforme de Falange y la ambición que constantemente demuestran muchos de los militantes en lograr ascensos y categorías que únicamente a mi mando está reservado el conceder, y ahora y de una vez para siempre con la firme resolución de castigar severamente al que contravenga lo ordenado, vengo a disponer:

Primero. Podrán únicamente usar uniforme los aspirantes cuya admisión les haya sido comunicada.

Segundo. Los ascensos serán concedidos a propuesta de los respectivos Jefes de Servicio que acompañarán al hacer la propuesta, en cada caso, expediente en el que harán constar los méritos que concurren en el militante para proponerlo.

Tercero. Mientras tanto el militante no reciba de la Jefatura el nombramiento, se abstendrá en absoluto de usar los emblemas que a su cargo puedan corresponderle.

Cuarto. Quedan subsistentes las clases para Oficiales, a las que tienen obligación ineludible de asistir todos los que, como tales se conceptúan.

Quinto. Para que los ascensos hasta hoy concedidos tengan efectividad, deberán someterse todos los ascendidos a un examen cuyas materias serán anunciadas con la antelación suficiente.

Sexto. El Servicio de Vigilancia cuidará, a partir de hoy de que sean exactamente cumplimentados los apartados primero, segundo y tercero de la presente Orden Circular.

Dispuesto por la Jefatura de E. M. sean practicadas por personal de Intendencia inspecciones en los pueblos de la Isla, para proceder al decomiso de partidas de trigo no declaradas los Jefes locales prestarán si fueran requeridos todos los auxilios necesarios al personal del encargado de esta misión.

Con fecha de ayer vine en nombrar a Miguel Vila Gelabert, Sub Jefe de Contabilidad de la Jefatura de Administración y Tesorería.

Jaime Vendrell Gordis, Jefe de Contabilidad de la Jefatura de Administración y Tesorería.

Dado en Palma, a 25 de Noviembre de 1936.

El Jefe Provincial Firmado: Alfonso de Zayas ARRIBA ESPAÑA!

Orden Circular número 4 de Falange Española de las JONS. Jefatura Provincial

ADICIÓN A LA ORDEN DEL 25

NOVIEMBRE DE 1936

Artículo primero. — Formación

Artículo segundo. — Justicia. Para cumplimentar el apartado de Justicia de la Orden de la Plaza, los capitanes de Centuria me darán conocimiento por escrito antes de las doce horas del día 27 de los falangistas que sean taquígrafos.

Recomendaciones

El viejo vicio tan arraigado en los últimos tiempos del caído régimen

HAGO SABER:

Sin perjuicio de lo ordenado en mi Edicto de 30 de octubre del año en curso, y en todo cuanto no se oponga al presente Bando, queda autorizada, con carácter general, una sola suscripción pública que se denominará "Suscripción Pro-Movimiento Nacional". Esta suscripción se ajustará a las reglas siguientes:

1.ª — Se admite con destino a la suscripción toda clase de moneda, valores, transferencias y cheques, incluso los negociables fuera de esta plaza, y sin limitación de cantidad.

2.ª — Los donativos se admitirán en esta Comandancia Militar, Gobierno Civil, Diputación Provincial, Ayuntamientos, Sucursales del Banco de España, así como en cuantos Bancos y Cajas de Ahorro deseen contribuir a esta obra patriótica.

3.ª — Los donativos en oro se entregarán en los mismos lugares que en la actualidad se efectúa.

4.ª — Estas suscripciones parciales quedarán supeditadas a la suscripción general, centralizada en la Excm. Diputación Provincial; la que dará las instrucciones particulares referentes a recaudación, manifestación de existencias, gastos, etc., para su buen funcionamiento.

Palma de Mallorca, 26 de noviembre de 1936. — El Coronel Comandante Militar, Trinidad Benjumeda.

A LA MEMORIA

de mi desventurado y muy querido hijo Pedro Sureda y Bimet De pronto te hirió el rayo mortalmen-

te, pero tu alma siguió su trayectoria, dejando aquí la estela de tu historia y en mi hogar el vacío más doliente.

Tu carácter afable, transigente y tu gran corazón, sin leve escoria, harán que recordemos la memoria del esposo y del hijo, dulcemente...

¡Descansa ya! mientras en este suelo donde tú prodigaste los favores, te ensalzan y te citan cual modelo de paz y caridad. — ¡Ricos loores te serán credenciales en el Cielo para salvarte, exento de dolores! — Francisco de Quintana. Palma, 25 Noviembre 1936.

¿POR QUE SE LLAMAN MARGARITAS?

En un pasado artículo explicábamos el motivo del nombre de "Pelayos" dado a los muchachos que se ejercitan en las milicias infantiles que forman el Tradicionalismo. Nos restaba exponer por qué causa se dominan "Margaritas" las señoras que integran las asociaciones femeninas que militan por el lema de "Dios, Patria, Rey".

Vamos, pues a hacerlo hoy brevemente.

En las luchas que sostuvieron en el siglo pasado los soldados aguerridos de Carlos VII, legítimo y único representante en aquel tiempo de la monarquía tradicional española, no podían confiar aquellos bravos partidarios del Caudillo, en las desdichas que los azares de la guerra les separaban, con los auxilios de las asociaciones creadas para tal efecto, por ejemplo la Cruz Roja, ya que el Convenio internacional de Ginebra, estipulaba que solo tenían derecho a ellos los beligerantes reconocidos.

Para suplir, pues, esta carencia, la nobilísima esposa de Don Carlos, la reina Doña Margarita, inició la fundación de una sociedad que se denominó "La Caridad" establecido en un principio su sede en Pau, residencia de su fundadora, y su dirección corría a cargo de una junta elegida y presidida por Doña Margarita. El distintivo de los socios era una cruz de Malta roja con el Corazón de Jesús en el centro. El uniforme que llevaban los hospitalarios era semejante a los que llevaban los de la Cruz Roja y les distinguía, además de una boina, morada una margarita con pétalos blancos y botón dorado. Grandes servicios prestó esa meritoria institución, que llegó a contar en territorio español unos veintidós hospitales, siendo el que adquirió más renombre el de Irache. Por dos veces S. S. el Papa Pío XI otorgó su bendición a la obra y trabajos de la "Caridad" felicitando a su egregia fundadora, la reina Doña Margarita y a sus abnegados auxiliares por la labor meritoria, realizada en bien de los cuerpos y de las almas, no solo de los partidarios de la Causa Carlista, sino de muchos liberales que hubieron de ser atendidos por "La Caridad" y a cuyos esmerados cuidados debieron la vida.

Tal, es pues en brevísimas síntesis, el origen de la apelación de "Margaritas" con la cual se honran las mujeres de la Comunión Tradicionalista, origen cuya nobleza no puede ser más excelsa, ya que se funda en la ley divina de la caridad que el Redentor trajo a la tierra.

Que las actuales "Margaritas", siguiendo, pues, las huellas de sus gloriosas antepasadas, se esfuercen en imitarlas, haciendo de la caridad y beneficencia el objeto de su programa

el fin de sus actividades para laborar así eficazmente en la realización del ideal cristiano y por tanto tradicionalista: la fraternidad entre los hombres.

(Copiado de "La Voz de Sóller" y entregado por la Delegación de Prensa y Propaganda del Requeté).



Don Miguel Gual Ribas

ha fallecido en María de la Salud el día 27 a la edad de 60 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Margarita Perelló Perelló, sus hermanos Pedro, Bartolomé, Gabriel (ausente), Sor María Leocadia, Sor Alejandra, Catalina, Juana A., sus hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, suplican una oración para su alma, y asistan al funeral que se celebrará el sábado, día 28, a las 10'30, en la parroquial iglesia de María de la Salud.

Casa mortuoria: Capitán Tauler, 17.

No se invita particularmente.

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

— Sigue la misma situación que en días anteriores porque continúa el temporal de aguas, que está convirtiendo los terrenos en un barrizal.

En la Cámara francesa, un diputado comunista ha pedido al ministro de Trabajo que el gobierno acuerde dar facilidades para remitir armas a los rojos españoles. El ministro censuró acerbamente la conducta de quienes dijo que no hacían más que presentar dificultades, rehuyendo las responsabilidades de gobierno. De hacerse lo que piden los comunistas, se podría ocasionar que Alemania acabase por pisotear lo poco subsistente del tratado de Versalles. "L'Humanité" censura la contestación del ministro, porque dice que no es conducta propia de un hombre que se llama socialista.

Casi todos los periódicos franceses acusan a Pierre Cot, ministro del Aire, de estar prestando ayuda de una manera descarada a los rojos españoles. El conocido "Charivari" del 20 de los corrientes acusa a Cot de haber enviado a los rojos una cantidad considerable de aparatos, que da con números, marcas y demás señales. El consejo de administración de la sociedad que fabricaba aviones para el Estado ha presentado la dimisión en pleno, diciendo que su conciencia no le permite tolerar que el delegado del gobierno hubiese vendido a señores particulares el material que había encargado el gobierno francés. Existe prueba plena de que el administrador de la Air France al servicio del Frente Popular español, después de llevar unos aviones a España, entregó, en la administración de esa sociedad, primero un cheque de un millón de francos y después otro de 600.000. "Le Jour" dice que si Cot no fuese cómplice, no tendría inconveniente en abrir una información en la que se comprobarían todos los hechos.

En Niza existe una oficina de reclutamiento para los rojos de España. En un periódico comunista titulado "Le cri du travail" se anunciaba la falta de chóferes, a cuyo anuncio acudían muchos a quienes se manifestaba que era para luchar en favor de los rojos españoles conduciendo carros de asalto, ofreciéndoles buen sueldo y comida. Los enrolados pasaban la frontera a ciencia y paciencia de la policía francesa, que no se ha dado cuenta porque hay alguien que tiene interés en faltar a la neutralidad.

Ha venido a España una comisión de diputados ingleses para conocer la situación y ver de humanizar la guerra. "A buena hora mangas verdes". Cuando los marxistas han asesinado a toda la gente de orden, querían que no se aplicase la ley. Pero esto ya no es posible y pagarán los crímenes cometidos. Todos los hombres honrados — lo he repetido muchas veces — que vienen con propósito de enmienda y nos entregan el arma con que nos han combatido, son perdonados, pero que no vengamos a nosotros los que se han manchado de sangre, porque seremos inexorables con ellos.

Se dice que los abogados de Madrid, Barcelona y Valencia han dirigido un telegrama al Presidente de los Estados Unidos en el cual dicen: "La madre España, origen de una de

las más viejas y fecundas civilizaciones del mundo, no merece el agravio de ser devastada por tropas mercenarias". Quisiera que me explicasen estos hombres lo que entienden por civilización, pues hasta ahora los marxistas han entendido por esta palabra el saqueo, el robo y el asesinato y la destrucción de las obras maestras del arte, hogar, familia y todo cuanto es noble. Prueba de la ineficacia de la civilización de que hablan es que Rusia, después de 10 años de comunismo, no ha sido capaz de hacer ni una obra de arte, ni un buen libro, ni siquiera un tanque o un avión, cosa que se explica perfectamente porque a los ingenieros se les da el mismo trato que a los obreros, lo que no es aleccionador para los técnicos, que se limitan a cumplir con su deber.

El señor Peiro, que es un patán catalán y maestro zapatero que ha llegado a ministro, en un mitin celebrado en Valencia y en un momento de ingenuidad, ha puesto de manifiesto todos los defectos del régimen marxista de España. Entre otras cosas, ha dicho que la pretensión de los obreros de trabajar menos horas no se puede admitir en manera alguna, porque ello determinaría el no poder sostener las industrias. ¡Qué diferencia de cuando estaban abajo, en la oposición, a ahora que se sienten ya Poder! Hay que agradecerle su ingenuidad. Pero lo curioso es que ha dicho, además, que hay mucha gente que se dedica, entre los marxistas, a robar — lo que es muy cierto — y que sin duda estos robos eran cometidos por fascistas infiltrados en sus filas — lo que es una vil mentira —. Ellos mismos ya muestran la situación caótica que reina en la zona ocupada por los comunistas.

La parte oficial rojo dice una serie de tonterías, como todas las noches: nos atacan, nos rechazan, nos quitan todo el material; pero nosotros hemos llegado a Madrid. Hacen referencia a que Baleares está minada en absoluto por los italianos y Alemania muchas zonas de nuestra soberanía, con otras infamias por el estilo, con las que pretenden enardecer el ánimo de los rojos, que buena falta les hace.

Radio Santander da una noticia muy propia de Bruno Alonso: "La aviación fasciosa ha bombardeado nuestras trincheras arrojando más de cien bombas de gran tamaño y asesinando a muchas mujeres y niños". No sé quienes son los culpables. ¿Nuestros aviadores, que tiran a objetivos militares, o ellos que ponen en sus trincheras a mujeres y niños? Ellos son los culpables, que cometen estas infamias, como exponer a seres inocentes, detrás de los cuales se parapetan.

Yo, que soy un hombre amante de la justicia, tengo que poner un punto de admiración al general Miaja. Es el primer organizador del mundo. En una reunión que celebraron en Madrid los elementos antifascistas, presididos por el general Miaja, éste organizó en el acto seis batallones y arbitro los recursos necesarios para ello, habiendo ofrecido varias regiones, al saberlo, elementos de acuartelamiento y demás. Así salen los batallones!

En Madrid, los ánimos están cada vez más decaídos. Las manifestaciones se suceden pidiendo la rendición para no sufrir más. Estas manifestaciones son disueltas violentamente por los encargados del desorden. Iba a decir del orden. Estas manifestaciones repetidas, acaban por impe-

NODRIZA

Se desea para criar en casa de los padres. Informes: Plaza Eusebio Estada, 23-2. — Palma.

nerse, y es posible que así lo hagan en Madrid.

En Barcelona se ha desarrollado un incidente muy curioso. Irujo, que se trasladó a la capital catalana en un avión de los que hacen la línea Bilbao-Barcelona, haciendo escala en Toulouse, pretendió ser reconocido como embajador de la república de Vizcaya, a lo que el jorobado Rossemberg se opuso. Es posible que se marche a Vizcaya para declarar la independencia. ¿No es independiente también la república de Andorra? Además, podría estar bajo el protectorado del jorobado... y se ha acabado.

No se ha acabado, porque tengo que decir algunas noticias aun. Se habla —yo lo pongo en cuarentena— de que ha sido detenido un general ruso de los que vinieron a España para combatir a los fascistas al pretender escaparse.

La liga húngara anticomunista ha celebrado una asamblea en la que varios oradores expusieron sus puntos de vista en contra del marxismo y terminó entre otras cosas, que si Europa quiere paz tendrá que trabajar incansablemente para aplastar al comunismo. ¡Cuántos partidarios voy teniendo!

Para que se vea como juzgan a los rojos sus aviadores, voy a leer esta carta, que ha llegado a mi poder, que es muy curiosa. Esta carta está fechada en Los Alcázares y dirigida a don Luis Riaño, teniente coronel aviador agregado a la embajada de España en París: "Querido Riaño: Estoy en San Javier desde el 31 del pasado y he organizado una escuela de caza que funciona desde el 2. Dispongo de 17 avionetas rápidas. La impresión es muy excelente, están muy inflados por los alumnos". Hasta que se encuentren con nosotros. "Me hace falta material apropiado, por lo que te agradecería me lo mandases urgentemente a San Javier, escuela de Caza. Lamento estés empeñado en hacer cincuenta pilotos de caza". Lo que demuestra que el teniente coronel Riaño está en Francia enseñando a 50 hombres a ciencia y paciencia del gobierno francés.

BANDO 28 JULIO 1936

Declaración del Estado de Guerra

Para que nadie alegue ignorancia de las responsabilidades en que pueda incurrir, y dispuesto el Gobernador Civil a disciplinar la vida civil, en el sentido de una absoluta observancia de cuantos Bando y disposiciones se dicten por el Gobierno legítimo y sus Autoridades, se publica en la prensa, y se dará a conocer por las emisoras de radio, el Bando de la Junta de Defensa Nacional, declarando el Estado de Guerra, de fecha 28 de julio de 1936, y que se hizo público en el B. O. número 10.918 de esta Provincia.

Las circunstancias porque atraviesa España exigen a todo ciudadano español el cumplimiento estricto de las Leyes, y por si alguno, cegado por un sectarismo incomprensible, cometiera actos u omisiones que causaren perjuicio a los fines que persigue este movimiento redentor de nuestra Patria, esta Junta de Defensa Nacional, celosa de cuanto constituyen sus deberes en momentos tan solemnes, ha decidido ratificar la declaración del Estado de Guerra, y con el fin de establecer una unidad de criterio, tan necesaria en estos instantes, hace público el siguiente BANDO.

Artículo primero. El Estado de Guerra declarado ya en determinadas provincias, se hace extensivo a todo el territorio nacional.

Art. segundo. Los insultos y agresiones a todo militar, funcionario público o individuo perteneciente a las milicias que han tomado las armas para defender la Nación, se considerarán como insultos a fuerza armada y serán perseguidos en juicio sumarísimo, aun cuando en el momento de la agresión o insulto no estuvieren aquellos desempeñando servicio alguno.

Art. tercero. Los funcionarios, Autoridades o Corporaciones que no presten el inmediato auxilio que por mi Autoridad o por mis subordinados sea reclamado para el restablecimiento del orden o ejecución de lo mandado en este Bando, serán suspendidos inmediatamente de sus cargos, sin perjuicio de la correspondiente responsabilidad criminal, que les será exigida por la jurisdicción de Guerra.

Art. cuarto. Serán juzgados por procedimiento sumarísimo todos los delitos comprendidos en los títulos V, VI, VII, y VIII del Tratado segundo del Código de Justicia Militar.

Art. quinto. Quedan también sometidos a la jurisdicción de Guerra, y serán sancionados, del mismo modo, por procedimiento sumarísimo:

A) Los delitos de rebelión, sedición y sus conexos, atentados, resistencia y desobediencia a la Autoridad y sus Agentes y demás comprendidos en el título tercero del Código Penal ordinario bajo el epígrafe de "Delitos contra el orden público".

"Creo que es una equivocación. Nos robarían. Además, el clima de esta región, en invierno, es muy duro. Anochece pronto y la falta de profesores que hablen español, unida a la escasez de material moderno, nos pone en situación difícil. Además, con el curso elemental ya tengo bastante trabajo. Estoy de franceses mangantes hasta la coronilla. Que roben a su padre".

En el día de hoy, no ha habido cambios importantes, como antes he dicho, debido al temporal, que continúa persistente. En una carta recibida de Asturias, el teniente Bola, de las fuerzas pertenecientes al regimiento de Granada número seis, derribó, pilotando un caza, un avión rojo de bombardeo.

En los frentes no ha habido más que tiroteos y algún cañonazo. Lo único digno de mención es que en la sierra de Barrazuelos, término de Alburquerque, las fuerzas nuestras que hacen la limpieza del campo han recogido dos mil cabezas de ganado que estaban en poder de los rojos. Estos, como represalia, han herido algunas personas que transitaban por carretera, por lo que ha salido una compañía para efectuar un reconocimiento.

En una nota del Cuartel General, se me dice que las trincheras del sector de Villaverde son verdaderos fangales. De tiempo en tiempo, caen sobre Madrid espesas lluvias. No es posible transitar por los caminos sin quedar enfangado. El caminar por tierra firme resulta totalmente imposible, por lo que nuestras fuerzas se dedican a la vigilancia de los frentes y ensanchamientos de bases. Continúa pasándose gente a nuestras líneas. En Villaverde, un teniente de Regulares de Larache retirado de Azaña, con su mujer e hija, consiguió escaparse. Cuenta la situación angustiosa de Madrid, que ya no fía de la columna internacional, que se ha portado en los últimos encuentros lo mismo que las milicias marxistas. Continúa la evacuación de Madrid y a pesar de la euforia de sus radios, cada día es más triste su situación.

DE LA SECCION FEMENINA DE FALANGE ESPAÑOLA

Una carta

Palma, a 27 de Noviembre de 1936 Sr. Director: Adjunto le enviamos una copia de la carta de la Sra. doña María Facchi, esposa del cónsul de Italia, dirigida a nuestra Sección Femenina de Falange Española, la que le rogamos publique, pues en días pasados fué dada a la publicidad con equivocaciones y faltas de imprenta, por lo que rogamos a dicha Sra. nos disculpe.

Atentamente le saluda La Jefe de Prensa y Propaganda. ¡Arriba España!
Palma de Majorca 19 Noviembre 1936-XV.

Señora Jefe Provincial de la Sección Femenina de FALANGE ESPAÑOLA
Sono veramente grata alla S. V. del gentile omaggio di candidi fiori inviati stamane.

Felice che il nostro DUCE, universale apostolo di generosa civiltà latina, abbia riconosciuto il Governo del Generale Franco, soldato vittorioso e purificatore della vostra bella Spagna ed abbia così il nostro DUCE definitivamente stretti i vincoli d'amicizia sincera che a voi ci unisce.

Oggi giorno di grande entusiasmo, mi sento il mio cuore al vostro con un ALALÁ vibrante, quale augurio: perché la Spagna redenta sia presto forte, unita e bella come l'Italia mia.
L'amica devotissima
Maria Facchi.

¡Arriba España! Acto de Falange Española en Inca

El pasado jueves se celebró en el Teatro de Inca, un acto organizado por Falange Española de aquella ciudad.

El local se encontraba completamente lleno. Los representantes de F. E. de Palma fueron recibidos con entusiastas aplausos, siendo el acto, dentro de su sencillez, agradable y bien organizado. Dirigieron la palabra al público allí congregado la Jefe de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina y el camarada Ricardo Agustí Ferrer, de Prensa y Propaganda, en nombre y representación

EN PALMA

Las subsistencias todas pasan a depender de la Junta de Abastos

Dispuesto por el Sr. Comandante Militar de estas islas que las subsistencias todas pasen a depender de la Junta Provincial de Abastos, dejará de entender en dichos artículos la Intendencia Militar, pasando el despacho de los asuntos referentes a Abastos a la oficinas de este Gobierno civil, desde el próximo lunes, día 30 del corriente.

Nota del Juzgado de Instrucción del señor Coronel don Ricardo Fernández de Tamarit

El Oficial letrado señor Bannasar, que, en concepto de secretario del Juzgado del señor Coronel de Infantería don Ricardo Fernández de Tamarit, recibe todas las mañanas, de 10 a 11, a quienes hayan de efectuar pagos para los bienes embargados de los procesados políticos, cuyos efectos han aparecido estos días, se hallará ausente el próximo lunes, 30 de noviembre, por requerirlo así sus ocupaciones judiciales.

Del Gobierno civil

Multas
Se han impuesto las siguientes multas:

A don Lorenzo Escalas, por despedir a un obrero, 300 pesetas.

A don José Bosch Coll y a don Francisco Capó Juan, 50 ptas. a cada uno, por intentar pagar sus compras de cantidades pequeñas, con billetes, a pesar de tener en su poder plata suelta.

Incautación

Incautación de plata por acaparamiento:

A don Arnaldo Riutord, de Petra, 135 ptas; a don Salvador Matas, de Palma, 245 ptas.

Junta Reguladora de Medicamentos

Con objeto de cubrir algunas faltas de esta Junta, debidamente autorizada por el Excmo. Sr. Gobernador, ha procedido a la instalación y clasificación de especialidades farmacéuticas,

Art. undécimo. Las Autoridades civiles y judiciales continuarán desempeñando sus funciones en todo lo que no se oponga a lo anteriormente preceptuado.

Art. duodécimo. El presente Bando empezará a regir de la fecha de su publicación.

del Jefe Provincial, quien no pudo asistir al acto.

Los oradores en sus sencillos y patrióticos parlamentos fueron entusiastamente aplaudidos, terminando el acto cantando el público el himno falangista y con gritos de ¡Arriba España!

El plato único

Un pequeño sacrificio por España
Se acerca el día 1.º señalado por nuestro Gobierno legítimo, para el día del "plato único", y en esos días que faltan bueno es el recordar a los españoles de todas las categorías, la necesidad y obligación que tenemos de contribuir a la mayor importancia y éxito de este día.

Será desde ahora, como dispone el Gobierno de Burgos, los días 1 y 15 de cada mes, y cabe esperar que el rico en el sacrificio de lo que a su posición le corresponde y el pobre en la parte que pueda designar de su jornal será una cosa general, sin tuteos ni violencias, pues al mismo tiempo que la satisfacción de la conciencia ciudadana, será el consuelo de los que padecen hambre y frío.

"El día del Plato Único" es más que nada una prueba de amor a la Patria, una demostración de abnegación pequeña y fácil, pues se trata del sacrificio de cosas no indispensables y va todo al servicio de los hermanos pobres, hijos también de la misma España.

Sin duda, como en todo, existirán espíritus mezquinos a quienes costará sacrificar uno o dos platos de este "plato único" y quienes comprenden lo que se ha jugado en esta lucha de hoy y lo decisivo del momento para la Patria comprenderá que el sacrificio de "un plato" es poco, es nada, cuando por nuestro antiguo egoísmo se está sacrificando a España.

Españoles, mallorquines, contribuid al DIA DEL PLATO UNICO no sólo por obligación, sino por gusto, por voluntad, el sacrificio es pequeño, es casi nada y España es Grande y Unica.

¡Arriba España!

Abierto el juicio, que fué público, viéndose concurridísimo, el Juez instructor, señor Florit, leyó el apuntamiento de la causa.

En él se califica al procesado, Olmos, como autor del delito de tenencia de armas después de publicado el bando de 19 de julio último, por el cual se castigaba a la máxima pena a sus contraventores, constando, además, en el sumario que el procesado era de ideas de izquierda republicana, masón y antimilitarista, extremos probados, según el apuntamiento, por declaraciones del propio procesado y de algunos testimonios que en la causa se habían aducido.

En la calificación provisional del Ministerio fiscal, se solicitaba para el procesado la pena de muerte, disintiendo de ella el defensor, el que, después de mostrarse conforme con que su defendido había incurrido en el delito de tenencia ilícita de armas, solicitaba para él la concurrencia de algunas circunstancias atenuantes, por lo cual pedía no se le aplicase la pena solicitada por el Ministerio fiscal.

Leídos después por los señores Fiscal y defensor sus respectivos escritos de acusación y defensa, ratificándose ambos en sus conclusiones, provisionales, el Sr. Presidente, después de cumplido el trámite de preguntar al procesado si tenía algo que alegar, a lo que éste contestó negativamente, dió por terminado el juicio, pasando el Consejo a deliberar en sesión secreta.

La sentencia no será conocida hasta que sea aprobada por la Superioridad.

BOLETIN RELIGIOSO

DOMINGO, DIA 29
DOMINGO I DE ADVIENTO
S. Saturnino, ob. — Sta. Iluminada CUARENTA HORAS

Continúan en Sta. Eulalia en sufragio de las Almas del Purgatorio. En esta misma Parroquia se celebrará fiesta en honor de Ntra. Sra. de la Piedad. A las 10 Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. D. José Cerdá, Vi de la Sma. Trinidad. Después de la misa mayor se cantará un Te Deum en la capilla de la Virgen de la Piedad.

A las 12 Novena de la Purísima, y después de la misa exposición del Smo. Por la tarde, actos de coro; por la noche, Rosario, Novena y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En la Misa mayor de la Catedral predicará el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

En Sta. Clara, fiesta dedicada a S. Saturnino, cuyas reliquias se guardan en esta Iglesia. A las 10 y media Misa mayor con sermón por el Rdo. D. B. Guasp, Pbro. Por la noche, a las 6 y media, rezo de la Corona y Novena de la Purísima con meditación. Empieza el Novenario en honor de la Inmaculada Concepción.

En la mayoría de iglesias empieza el novenario en honor de la Inmaculada Concepción.

Noticia interesante para Sóller

MR. WINSTON
El especialista óptico

Visitará Sóller a partir del lunes día 30 Nbre. hasta el domingo inclusive día 6 de Dibre.

Visto el gran éxito obtenido en Palma y dado las cartas recibidas por él de dicho pueblo invitándole para visitarlo, ha decidido con gusto dedicar una semana en Sóller para corresponder a la gentileza de dichas invitaciones.

Bien sea V. miope o tenga sus ojos fatigados o debilitados o sufra astigmatismo o vista nublada o lacrimosa o cualquier defecto visual causado por un defecto de sus ojos, encontrará usted los cristales apropiados para su vista, si usted ha empleado ya cristales que no le han satisfecho o han empeorado su vista, más bien que mejorarla, no falte a visitar al gran óptico.

Aconsejamos a todas las personas de Sóller y alrededores para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis en el Hotel Ferrocarril de Sóller, todos los días de 10 a 13 de la mañana y de 15 a 19 de la tarde; domingo de 10 a 13.

Ayuntamiento de Palma ANUNCIO

Por acuerdo de la Comisión Gestora municipal de fecha 23 de Octubre próximo pasado, se pone en conocimiento de los señores suministradores de este Ayuntamiento que deben presentar las facturas de suministro en los respectivos Negociados antes del quince de Diciembre próximo, de lo contrario, pasarán estas a ejercicios cerrados.

Palma, 27 de Noviembre de 1936.
El Alcalde,
Mateo Zaforteza Musoles

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

HABLA SALAMANCA

Las calumnias contra los nacionales. — Francia y la guerra de España. — El acuerdo germano-japonés.

A las nueve y media de la noche, la emisora de extracorta de Salamanca transmitió lo siguiente:

Ya se sabe que los judíos comunistas, para realizar la revolución mundial, se sirven de la Masonería internacional, que es su principal y más cautelosa fuerza. El ejemplo vivo de esa criminal intromisión lo hemos visto en España. Como principio de propaganda, el comunismo tenía por técnica primordial lanzar contra nosotros las calumnias más horrendas. Las normas y sistemas de Rusia se abren camino entre los obreros incautos de todos los países y sobre los crímenes cometidos por ellos en España, que nos atribuyen a nosotros.

Seguendo su táctica devastadora pone en juego toda su propaganda criminal para hacer llegar a todo el mundo principalmente a América e Inglaterra, las calumnias que se inventan contra nosotros. Para ello han utilizado el procedimiento más cómodo: atribuirnos a nosotros todos los horrores cometidos por ellos.

Y no solo en el extranjero, sino en las regiones de España sometidas a su odiosa tiranía ha cundido la especie y muchos pacíficos ciudadanos españoles van huyendo de nosotros creyendo que cometemos los crímenes que los rojos nos imputan; matar mujeres, asesinar niños y enterrar vivos a los hombres.

Afortunadamente, ya se va restableciendo la verdad y el mundo se va dando cuenta de esa serie de infamias, que han llegado hasta el punto de atribuirnos horrores que correspondían exactamente a los delitos y crímenes cometidos por los rojos, que, desde hace 4 meses, han entenebrecido el territorio nacional.

Es necesario que el mundo entero sepa que nada de esto ha sido hecho por nuestra parte y que veríamos con mucho gusto que una comisión, compuesta de personas de toda garantía por sus ideales y por su conducta, no una de estas comisiones comunistas que tantas veces han contribuido al descrédito de España, viniera a la zona ocupada por nosotros donde hallarían toda clase de facilidades para esclarecer lo que tengan por conveniente.

Este punto, que tiene tanta trascendencia, no sólo en la hora actual, sino también para la Historia de España, por ahora tiene por testigos a todos los corresponsales de la prensa mundial que, por haber visto por sus propios ojos la verdad de nuestra guerra, participan de nuestra indignación. Reconocido oficialmente nuestro Gobierno por las principales potencias extranjeras, estamos seguros de que pagaremos inmaculados a la Historia y que se deshará esta última leyenda negra de España tan socorrida con objeto de laborar por la ruina de nuestra nación, que hoy ha desmentido rotundamente el movimiento liberador que acudilla el General Franco.

La lectura de los periódicos extranjeros entregados a los rojos provoca indignación. Apelan a la mentira y dan más que noticias falsas de la situación en España. Un gran periódico, en primera plana y con grandes titulares, daba nada menos que la recuperación de Oviedo por las milicias soviéticas, la ocupación de Vitoria, la reconquista de Tolosa, con la posibilidad inmediata de tomar San Sebastián, y otras mentiras por el estilo.

Noticias recibidas aseguran que la CNT en Francia se ocupa del reclutamiento de voluntarios con destino a la España marxista. Varios milicianos han declarado que se entrevistaron con unos señores en la Bolsa de Trabajo, donde les entregaron la cantidad de 100 francos y una recomendación para los centros de reclutamiento parisinos. Un diputado comunista, vestido de miliciano, va todas las semanas de París a Barcelona, traficando con hombres y armas. El secretario general del partido socialista belga, aparece comprometido con ese infame comercio.

La política del Frente Popular francés está obteniendo sus frutos en Marruecos. En la zona francesa han ocurrido graves incidentes. El partido nacionalista ha exteriorizado su protesta con manifestaciones que provocaron incidentes, reprimidos energicamente por la policía.

Los incidentes ocurridos en algunas ciudades están en estrecha relación con lo ocurrido en Rabat. Las protetas del partido nacionalista francés, exteriorizadas mediante mítines y manifestaciones, han dado lugar a sangrientas represiones. La lucha en algunas calles, ha tomado los caracte-

res de verdadera batalla. Se reparieren folletos excitando a los marroquíes contra Francia, folletos que habían sido editados en la misma metrópoli. Se han practicado numerosas detenciones. Los rebeldes daban vivas a la libertad y a la guerra.

Se ha creado en el Marruecos francés, mediante la absurda política del Frente Popular, una situación peligrosísima para la buena marcha de dicho territorio.

En Burdeos, nuevo centro de fabricación de armas, según informaciones fidedignas permiten afirmar que se trata de fabricar bombas de aviación y espoletas, en cuyo asunto están mezclados un ingeniero y el cónsul de una potencia extranjera, que son los que aparecen hasta ahora comprometidos, continuando las averiguaciones para tratar de descubrir

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

Comunicado del Ejército del N.

Consolidando las posiciones conquistadas

Comunicado oficial del Ejército del norte, facilitado a las 21 horas del día 27 de Noviembre de 1936:

Durante la jornada de hoy, nuestras fuerzas se han dedicado a consolidar las sólidas posiciones conquistadas, principalmente en Asturias, sector norte de la 7.ª División y División de Soria.

El enemigo ha practicado alguna actividad en el sector de Grado (Asturias) y en el de Villarcayo (6.ª División).

Continúa la situación favorable, sin ninguna modificación.

Boletín del Cuartel general del Generalísimo

En los barrios de Madrid, la persistente lluvia ha impedido la actividad

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27 de Noviembre de 1936:

5.ª División. — En las posiciones

NOTICIAS DE RADIO MILAN

Discurso de Goebes sobre el pacto alemán-japonés

Calma completa en el frente de Madrid

«Radio Milán», a las 23:

Berlín. — En un discurso que pronunció Goebbels, en una reciente asamblea nacional-socialista, dijo, referente al pacto anticomunista alemán-japonés, que Europa tenía que mantenerse alerta, a pesar de que los alemanes no dejarán que el comunismo continúe su nefasta labor en el viejo continente.

Albania. — El Gobierno, en Tirana, considerando que la mayor parte del territorio español está en poder de las tropas del Gobierno del General Franco, comunicó a éste que le reconocía como legítimo Gobierno de España.

Salamanca. — El Cuartel General

NOTICIAS DE RADIO CLUB PORTUGUES

El ataque de los nacionales al puerto de Cartagena

18 aviones y 3 buques de guerra hundieron a 3 navíos rojos y causaron durante el bombardeo destrozos muy grandes

«Radio Club Portugués», a las 2: París. — El periódico «L'Intransigeant» publica una noticia, que le comunican de Gibraltar, según la cual, 18 aviones de bombardeo y 3 buques de guerra nacionales atacaron conjuntamente el puerto de Cartagena.

Las últimas noticias dicen que 3 navíos de guerra rojos fueron hundidos, y el Arsenal, un depósito de municiones muy importante y el puerto sufrieron los estragos del bombardeo, que fueron importantísimos. Los aparatos que efectuaron el bombardeo eran trimotores que pueden alcanzar la velocidad de 300 kilómetros por hora, los cuales están actualmente dando caza a cuatro navíos que estaban surtos en el puerto de Cartagena y que consiguieron escapar a alta mar, en cuanto principi el bombardeo. — Havas.

Hay que advertir que los nuevos trimotores no tienen la velocidad de 300 kilómetros por hora, como anuncia la Agencia Havas, sino que pueden alcanzar fácilmente la de 400, y son capaces de llevar 2.000 kilos de explosivos.

la total trama de este nuevo «affaire» que, una vez más, pone en pugna y contradicción la neutralidad y la no intervención oficialmente reconocida, con los envíos que se están efectuando a los rojos españoles.

El acuerdo germano-japonés preocupa a las cancellerías.

La principal expectativa se ha producido en los centros oficiales de Inglaterra y Francia, a pesar de que era previsible que esto llegaría a ser un hecho, por las noticias que hace tiempo se tenían sobre el asunto.

La emoción ha sido considerable sobre todo en Inglaterra, en donde ciertos medios censuran a Hitler el haber contraído el acuerdo precisamente por tratarse de un género de agrupación ideológica.

Por lo visto, para el Ministerio inglés, sólo son respetables los acuerdos internacionales basados en la defensa de intereses materiales. No pueden admitir que el mundo vuelva a preocuparse de cuestiones espirituales.

Por el lado de Francia, la preocupación es algo menor. El «Quai d'Orsay» ha desmentido la importancia del acuerdo. Sigue la política francesa orientada casi exclusivamente hacia Rusia.

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES

de Alcubierre y en Almudévar, ligeros tiroteos. El enemigo intentó atacar, siendo rechazado con grandes pérdidas, siendo rechazado con grandes pérdidas para él.

6.ª División. — Logroño, Miranda, Vitoria y Palencia, sin novedad. En Guipúzcoa, ligeros tiroteos y fuego de fusilería y artillería. En Villarcayo, el enemigo hizo ligera presión.

7.ª División. — Sector norte: sin novedad. Sector sur: en los barrios de Madrid, la persistente lluvia ha impedido la actividad de este frente.

8.ª División. — En Asturias, el enemigo atacó nuestras líneas de comunicaciones entre Grado y Escampero, siendo rechazado, no sin dejar gran número de muertos frente a nuestras posiciones.

División de Soria. — Sin novedad. Ejército del sur. — Sin novedad digna de mención.

Actividad aérea. — Nuestra aviación destruyó, en el aeródromo de Andújar, cinco aviones enemigos. Se confirman las noticias sobre los grandes daños causados en los objetivos militares de guerra y mar en el último bombardeo aéreo efectuado por la aviación nacional.

NOTICIAS DE RADIO MILAN

manifestó que en el frente de Madrid hubo calma completa.

Las tropas nacionales llegan a la plaza de toros de Madrid

El Gobierno noruego prohíbe el transporte de armas a España

«Radio Milán», a las 23: Talavera de la Reina. — Una columna de tropas nacionales llegó frente a la Plaza de Toros madrileña, ocupando todas las casas cercanas.

Las baterías nacionales han logrado hacer callar a las rojas que estaban situadas detrás del Palacio Nacional.

Oslo. — El Gobierno noruego dictó órdenes para que no fuera permitido a ningún buque de aquella nacionalidad el transporte de armas a España.

CLUB PORTUGUES

El Gobierno francés no se considera obligado a intervenir, si son atacados en el Mediterráneo los buques rusos

Von Ribbentrop, a Londres

«Radio Club Portugués», a las 2: París. — El periódico «The Times» publica un artículo en el que dice que existe un tratado franco-soviético que contiene una cláusula en la cual ambos países se comprometen, en caso de agresión en propio territorio, a defenderse mutuamente, pero aclara que el Gobierno francés ha manifestado que, en caso de que los buques soviéticos que navegan por aguas mediterráneas les sucediera cualquier eventualidad, se considerará completamente libre de no intervenir, puesto que la agresión se efectuaría fuera del territorio ruso.

Berlín. — El Embajador alemán en Londres salió para aquella ciudad. Von Ribbentrop ha sido designado por el Gobierno del Reich para representar a la Comisión de no intervención.

Cómo actúan en Barcelona los Tribunales populares

Algunas sentencias bastante curiosas. — La Sociedad de Naciones se

reunirá para tratar de los asuntos de España

«Radio Club Portugués», a las 2: Barcelona. — La censura permite ya otra vez a la prensa la publicación de las sentencias que dictan los Tribunales populares, los cuales funcionan diariamente.

Han condenado a muerte a gran número de personas.

Se han dictado sentencias muy graciosas, entre ellas la de un patrono, al que se ha condenado a pagar una gran multa y a quedar como empleado de la firma comercial que era antes suya.

Otra de las sentencias corrientes, es la de hacer marchar al frente, co-

INTERESANTE CRONICA DEL «DIARIO DE LISBOA» SOBRE LAS OPERACIONES EN MADRID

A pesar del temporal de frío y lluvia intensa, se sigue avanzando, sin perder un sólo palmo de terreno

«Radio Club Portugués», a las 2: Una crónica que nos ha sido enviada por un enviado especial del «Diario de Lisboa», dice lo siguiente:

Las operaciones en Madrid se llevan a cabo conforme al plan que se había trazado de antemano.

Hace bastantes días que las operaciones continúan en Madrid y, aunque se ha progresado, ha sido lentamente. No por causa de una fuerte resistencia de los rojos; no, no es por esto: es a causa del tiempo, que se ha propuesto dificultar las operaciones. No es que tampoco queramos ocultar la verdad, ya que verdaderamente hay una resistencia que es lógica, pues los marxistas, al no querer abandonar la capital, como era lo que deberían haber hecho, se han resistido cobardemente en el interior de las casas.

Ellos, por no tener amor a la ciudad, permiten la destrucción de aquélla, que se pudiera haber salvado de haber sido llevada la lucha a campo abierto.

El factor principal de la dificultad que de momento se encuentra, es el tiempo. Hace frío y llueve mucho en el Guadarrama y en Madrid sopla el venticito que todos conocemos, que es capaz de matar a cualquier persona. Pese a esto, prosiguen las ope-

DEL EXTRANJERO

(SERVICIO RADIOGRÁFICO)

La prohibición de Inglaterra para la exportación a España

Londres. — El Ministro británico de Negocios extranjeros, Eden, contestó en la Cámara de los Comunes a varias preguntas referentes a la situación en España. Dijo que la prohibición a los barcos británicos de transportar material de guerra a dicha nación no se aplicará a los comestibles ni al carbón.

En cuanto a ciertas violaciones del pacto de no intervención, dijo que se ha podido comprobar que varias naciones enviaron armas a España, desde el día 15 de octubre último, y que esta información ha sido sometida al Comité de no intervención.

Para que China se una al acuerdo germano-japonés contra el comunismo

Tokio. — Parece que el Gobierno japonés tiene el propósito de pedir al Gobierno chino que participe en el acuerdo germano-japonés, para defenderse contra el peligro bolchevique; dicha participación tendría mucha importancia, puesto que los chinos tienen que sufrir mucho del terror comunista.

Los evacuados de España por los buques británicos

Londres. — El número total de los refugiados evacuados por buques británicos de guerra de la parte Norte de la costa oriental de España y de las Baleares, hasta el día 22 de Noviembre actual, incluido, alcanza la cifra de 2.462 hombres; 2.823 mujeres y 1.051 niños; de dichos evacuados, 2.051 son de nacionalidad británica.

La noticia del pacto germano-japonés cae como una bomba en Rusia

Moscú. — La noticia de la terminación favorable de las negociaciones entre Alemania y el Japón fué recibida en Moscú ayer, miércoles, por la tarde, y comunicada inmediatamente al Comisario de Negocios extranjeros, Litwinoff. Causó una impresión tanto más fuerte cuanto que coincidió con la inauguración solemne del octavo congreso soviético. Lo que disgustó a «Kremlin» fué la cláusula que prevé la adhesión de otras naciones. El periódico «Pravda» escribe que se trata de una prueba para movilizar todas las fuerzas fascistas.

Añade que es necesario que todas las fuerzas del proletariado internacional y de los hombres liberales se unan contra ese intento, en el frente de los pueblos.

El Embajador de los soviets visitó al Ministro de Negocios de Francia

París. — Los centros políticos opinan que la visita que el Embajador de los soviets, Potemkin, hizo ayer, jueves por la tarde, al Ministro fran-

mo milicianos, a los condenados, a más de imponerles siempre grandes multas.

De esta forma, se ha encontrado la manera de tener milicianos y nero.

Londres. — El Gobierno de Valencia, amparándose en uno de los artículos de la Sociedad de Naciones ha logrado que ésta se reúna para tratar de los asuntos de España.

No va a lograr nada con ello, Alemania no pertenece al organismo ginebrino, e Italia declaró que la tición de los rojos de España no conzaria nunca lo que con ella proponen los que la formularon.

INTERESANTE CRONICA DEL «DIARIO DE LISBOA» SOBRE LAS OPERACIONES EN MADRID

A pesar del temporal de frío y lluvia intensa, se sigue avanzando, sin perder un sólo palmo de terreno

«Radio Club Portugués», a las 2: Una crónica que nos ha sido enviada por un enviado especial del «Diario de Lisboa», dice lo siguiente:

Las operaciones en Madrid se llevan a cabo conforme al plan que se había trazado de antemano.

Hace bastantes días que las operaciones continúan en Madrid y, aunque se ha progresado, ha sido lentamente. No por causa de una fuerte resistencia de los rojos; no, no es por esto: es a causa del tiempo, que se ha propuesto dificultar las operaciones. No es que tampoco queramos ocultar la verdad, ya que verdaderamente hay una resistencia que es lógica, pues los marxistas, al no querer abandonar la capital, como era lo que deberían haber hecho, se han resistido cobardemente en el interior de las casas.

Ellos, por no tener amor a la ciudad, permiten la destrucción de aquélla, que se pudiera haber salvado de haber sido llevada la lucha a campo abierto.

El factor principal de la dificultad que de momento se encuentra, es el tiempo. Hace frío y llueve mucho en el Guadarrama y en Madrid sopla el venticito que todos conocemos, que es capaz de matar a cualquier persona. Pese a esto, prosiguen las ope-

El constante temporal que reinante permite que puedan ser batidos eficazmente los objetivos, ya sea por la aviación o por la artillería. Las tropas evitan por eso tener que avanzar, para no meterse en terreno que no es seguro, la mayoría de veces convertido en lagunas. Seguramente, y según previsión de los meteorólogos, es ésta una temporada de lluvia que durará hasta la luna nueva.

Quando los nacionales pasaron a Madrid, estaba completamente caído, estaba en poder de los nacionales; sin embargo, los dirigentes marxistas no lo creyeron así, por que no se atrevieron a luchar a campo libre contra el empuje de nuestros soldados, que nunca retroceden y siempre dan la cara.

Estos dirigentes han preferido refugiarse en la capital, para, desde allí, amparados por las casas y edificios, creyendo, como sucede, que los nacionales respetarían todo lo que pudieran de Madrid, ir oponiendo obstáculos y retroceder poco a poco.

DEL EXTRANJERO

(SERVICIO RADIOGRÁFICO)

La prohibición de Inglaterra para la exportación a España

Londres. — El Ministro británico de Negocios extranjeros, Eden, contestó en la Cámara de los Comunes a varias preguntas referentes a la situación en España. Dijo que la prohibición a los barcos británicos de transportar material de guerra a dicha nación no se aplicará a los comestibles ni al carbón.

En cuanto a ciertas violaciones del pacto de no intervención, dijo que se ha podido comprobar que varias naciones enviaron armas a España, desde el día 15 de octubre último, y que esta información ha sido sometida al Comité de no intervención.

Para que China se una al acuerdo germano-japonés contra el comunismo

Tokio. — Parece que el Gobierno japonés tiene el propósito de pedir al Gobierno chino que participe en el acuerdo germano-japonés, para defenderse contra el peligro bolchevique; dicha participación tendría mucha importancia, puesto que los chinos tienen que sufrir mucho del terror comunista.

Los evacuados de España por los buques británicos

Londres. — El número total de los refugiados evacuados por buques británicos de guerra de la parte Norte de la costa oriental de España y de las Baleares, hasta el día 22 de Noviembre actual, incluido, alcanza la cifra de 2.462 hombres; 2.823 mujeres y 1.051 niños; de dichos evacuados, 2.051 son de nacionalidad británica.

La noticia del pacto germano-japonés cae como una bomba en Rusia

Moscú. — La noticia de la terminación favorable de las negociaciones entre Alemania y el Japón fué recibida en Moscú ayer, miércoles, por la tarde, y comunicada inmediatamente al Comisario de Negocios extranjeros, Litwinoff. Causó una impresión tanto más fuerte cuanto que coincidió con la inauguración solemne del octavo congreso soviético. Lo que disgustó a «Kremlin» fué la cláusula que prevé la adhesión de otras naciones. El periódico «Pravda» escribe que se trata de una prueba para movilizar todas las fuerzas fascistas.

Añade que es necesario que todas las fuerzas del proletariado internacional y de los hombres liberales se unan contra ese intento, en el frente de los pueblos.

El Embajador de los soviets visitó al Ministro de Negocios de Francia

París. — Los centros políticos opinan que la visita que el Embajador de los soviets, Potemkin, hizo ayer, jueves por la tarde, al Ministro fran-

AVISO

Por providencia judicial recaída en instancia de don Jaime Viñals en los autos de quiebra de doña Isabel Teruel Redondo, queda acordada la venta de todos los efectos de comercio existentes en la tienda sastrería de dicha señora y podrán los que deseen ser postores examinar los géneros, los días que medien entre la publicación de este anuncio y el señalado para la venta, que tendrá lugar a las diez horas, en el propio lugar el día tres de Diciembre próximo, calle San Jaime n.º 19. — Palma 27 Noviembre.

OFICIO DE NAVIDAD

PARA USO DEL PUEBLO

0'35 ptas. — Lib. Guasp